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第44回 荒川太郎右衛門地区自然再生協議会
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活動報告
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１．広報WG

第44回協議会(平成28年7月26日)以降、会議の開催はありません。

２．イベント実行委員会

・秋イベント（10月16日）および川島町農業商工祭への出展（11月23日）を予定通り実施しました。

・ 委員会は、秋イベントの企画検討のため8月26日と現地で9月30日と10月14日（事前準備）に、反省会として11月1日に実施しました。

３．HP勉強会

・前回協議会で承認を得たリアルタイム情報発信部分の簡易化（Facebookの利用）のため、11月30日に実施しました。

平成28年8月26日 9:30～11:30

イベント実行委員会

上尾市役所

平成28年11月30日 14:00～15:30

HP勉強会

埼玉大学

平成28年9月30日 9:30～11:30

現地

平成28年11月1日 9:30～11:30

上尾市役所

開催状況写真なし
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１．秋イベント実施状況



１）自治体広報誌への掲載
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●各自治体の広報誌への掲載は予定通りに行われました。

●その他、荒川上流河川事務所および関係者が広報を行いました。

桶川市：広報おけがわ

川島町：広報かわじま

上尾市：広報あげお

荒上：記者発表

●ほか、桶川市・川島町・

上尾市の全小中学校にチ

ラシを郵送配付

１．秋イベント実施状況



●当日は好天に恵まれ、おおむね予定通り進行しました。

●参加者は計100人でした。

●4班に分かれて外来種除草・投網体験・釣りゲームを順に行いました。

●埼玉大学からは吉田副実行委員長と竹内委員に加えて5人がスタッフとして協力してくれました。

２）実施状況

外来種除草の状況

豚汁の状況投網体験の状況

外来種についての絵本
読み聞かせの状況

外来種除草コーナーで
の昆虫説明の状況

釣りゲームの状況

１．秋イベント実施状況
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３）会計関係

●助成金関係は助成額通りでした。

●助成以外では、収支プラス232円でした。
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＜助成申請対象＞

※サイサン環境保全基金の助成利用はH24からH28まで5回目（初回は簡易助成、2回目以降は普通助成）であり、財団からは
「自立」を求められています。このため、今後についてはこの助成の活用は難しくなると想定されます。

内容 品目 数量 単価：円 助成金額計：円 購入金額計：円 備考

広報 ・チラシ・ポスターデザイン － － 100,000 100,000 申請20万に対し10万採用（不足分は事務局支出）

会場関係 ・救急セット 2 5,130 10,260 10,260

①外来種除草 ・絵本（装丁デザイン・印刷） 200 － 120,000 120,000 原画作成は竹内委員

②投網

・テント 1 105,084 105,084 105,084

・投網（大人用・子ども用） 4 － 32,000
38,400

・タモ網（丈夫なもの） 2 3,200 6,400

・ライフジャケット（大人用） 2 6,900 13,800 13,800

③豚汁 ・テント 1 105,084 105,084 105,084

合計 492,628 492,628 申請額どおり

①支出

②収入

＜助成申請対象外＞

内容 品目 数量 単価（円） 金額（円） 備考

保険 保険の申込 140 50/人 6,720 損保ジャパン 参加者・スタッフ分 （割引あり）

③豚汁 食材 － 13,048 13,048 肉類等（食材一部は原田委員から提供）

合計 19,768

項目 内容 対象 単価（円） 金額（円）

参加費 参加費 参加者 100人 200/人 20,000

合計 20,000 ⇒ 収支 プラス232円

⇒ H27のイベント赤字（2548円）解消に使用しました。赤字残高は2316円です。（川島委員長負担中）

１．秋イベント実施状況
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３）会計関係

●事務局経費として約76万円がかかり、荒川上流河川事務所からのべ14名が参加しました。

【①：事務局経費】

名称 数量 金額（税込み） 備考

チラシ・ポスター印刷 1式 100,000 助成で申請したが不採用だったため。

絵本印刷 1式 42,580 紙質を上質で印刷し、助成額を超えたため。

子ども用軍手 36人 1,344 非持参者用として。

釣りゲーム用品 1式 54,000 ラミネート加工、磁石

使い捨て食器 1式 2,472 非持参者用として。（どんぶり、はし）

資機材運搬レンタカー 1式 15,000 16日（2台）

チラシ郵送費 1式 20,000 2市1町の全小中学校あて

参加者への案内郵送費 70 10,000 参加者へ詳細案内を送付

準備・当日作業 1式 512,300 －

合計 757,696

項目 人数

準備・当日作業 14人

【②：準備・当日作業にかかる荒川上流河川事務所のべ人数】
＊参考：H27の秋イベントでの事務局経費

項目 金額

物品購入・郵送費等 408,324円

準備・当日作業 607,800円

合計 1,016,124円

【①：事務局経費】

項目 人数

準備・当日作業 15人

【②：準備・当日作業にかかる荒川上流河川事務所のべ人数】

１．秋イベント実施状況



④テント

⑥タモ網

４）助成金による購入物

⑦ライフジャケット

③絵本

②救急箱①チラシ・ポスター ⑤投網

１．秋イベント実施状況
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5）関係者からの協力

●イベント実行委員以外に、協議会内外の関係者から以下の協力を頂きました。

関係者 内容・人数等 備考

埼玉大学 スタッフ協力（５人）
吉田副実行委員長と竹内委員を含めて計7
人

桶川市
スタッフ協力（1人）

ゴミ処分（豚汁）

上尾市 スタッフ協力（1人）

本田航空株式会社
トイレ・急病人用休憩所の提供

当日の常駐

株式会社島村工業
安全用のロープ設営、仮設トイレ提供、テント提供、

当日の常駐、
抜き取ったセイタカアワダチソウの集草

ロープ設営と仮設トイレ設置は14日に現
地立会を行って実施

菅間委員知己
調味料提供、燃料提供、軽トラック貸与、鍋等調理器具貸与、

前日の豚汁の下ごしらえ協力、当日協力（4人）

小川委員知己 当日協力（5人）

株式会社島村工業さんからのご協力の例

安全用のロープ設営

テントの提供

１．秋イベント実施状況
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6）アンケート結果
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●参加者100人のうち家族参加24組、学生30人、個人参加4人で、配付数は58枚、回収数は49枚でしたので、回収率
は約8割でした。

イベント情報源

人の誘い5人

授業5人
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＜参考：H24の結果＞

参加理由

子どもが自然とふ

れあえる1人
授業5人
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＜参考：H24の結果＞

●Q1、２の「その他」については、浅枝先

生や埼玉県立総合教育センターからの紹介

などの回答が多い状況です。

●参考で過年度の結果を添付しますが、過年

度は「郵送」によるもので、回収数が少な

く今回より回収率が低いものですので、単

純比較はできないと考えられます。

１．秋イベント実施状況

回答者数

桶川市 8人 10代未満 2人 男性 31人
川島町 4人 10代 11人 女性 15人
上尾市 9人 20代 11人 未回答 3人
さいたま市 11人 30代 6人
熊谷市 2人 40代 10人
久喜市 1人 50代 4人
北本市 1人 60代 1人
嵐山町 1人 70代 1人
ときがわ町 1人 未回答 3人
いわき市 1人
未回答 10人

49人
性別年代住所



6）アンケート結果

全体の印象

①とても楽し
かった
57%

②まあまあ楽し
かった
27%

③ふつう
4%

④ちょっとつま
らなかった

12%

＜参考：H24の結果＞ １．イベントはどうでしたか？

①とても楽しかった：４人 ②まあまあ楽しかっ

た：０人

③ふつう：１人

④ちょっとつまらなかった：０人 ⑤とてもつまら

なかった：０人

＜参考：H25の結果＞

＜参考：H26の結果＞

１．イベントはどうでしたか？

①とても楽しかった：13人 ②まあまあ楽しかっ

た：1人

③ふつう：0人

④ちょっとつまらなかった：０人 ⑤とてもつまら

なかった：０人

今後の参加希望

かわじマン4人
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＜参考：H24の結果＞
２．今後ここで活動に参加するとしたら、

どんなプログラムを希望しますか？（複数回答可）

①昆虫の観察：２人 ②植物の観察：４人 ③野鳥

の観察：４人

④植樹：２人 ⑤外来種の駆除・草刈り：１人

⑥ウォーキング：０人 ⑦ゴミ拾い：２人

⑧その他 （英語で学ぶ、学べる自然）

＜参考：H25の結果＞

＜参考：H26の結果＞

２．今後ここで活動に参加するとしたら、

どんなプログラムを希望しますか？（複数回答可）

①昆虫の観察：8人 ②植物の観察：5人 ③野鳥

の観察：8人

④植樹：3人 ⑤外来種の駆除・草刈り：4人

⑥ウォーキング：5人 ⑦ゴミ拾い：3人

⑧その他 （調整池の工事状況）

１．秋イベント実施状況

11



6）アンケート結果

１．秋イベント実施状況
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6）アンケート結果

＜参考：過年度の結果＞

H24

孫共々楽しかったです。外来種の駆除その後昆虫取りなどハッキリ明記すべきでした。外来種だけの草取り苦になり
ませんでしたよ。良い教育になりました。
草刈りをしていて、外来種なのか在来種なのか区別できず、ちょっと困りました。
わからずに在来種も取ってしまっていた様です。(>_<)
子供は楽しく夢中になっていました。外来種って何なのか勉強にもなりました。とても良い経験が出来ました。
m(__)m
雨が降ってしまい残念でしたが、たくさんの方のご協力に感謝×②です!!
子どもも楽しめる楽しいイベントだったと思います。
楽しかったです。また、行きたいです。
こんちゅうはかせとあえてうれしかった。とのさまバッタをつかまえるのがたのしかった。
小雨降って残念でした。ショーはもっと短く、観察を長くして欲しい。
昆虫観察の時間が短く、残念だったそうです。
とても広い所なのに草刈りの時間が短くて少ししかできず、残念でした。バスで送迎していただいたので、参加でき
て良かったです。ありがとうございました。
もっと昆虫をつかまえたかったです。かわじマン楽しかったです。
かわじマンになりたい。
かわじマンさいこー
トカイスキーの主張もわからなくはない。最終回では共生の道を歩むでしょう。

H25

今回は、お子さんが少なかったのでヒーローショーが、寂しかったです。
ハンノキの成長を楽しみしております。

初めてハンノキ移植をさせていただきましたが、とても楽しかったです。移植だけでなくヒーローショーやしのてっ
ぽう作りなど、一緒に行った子どもたちもとても喜んでいました。また、機会があれば是非参加したいと思います。

・田園戦士かわじマンは良かった。かわべえも良かった。アッピーがいなくて残念。
・イベントの集合場所①→②においてのバスの中で移動中に本日の説明をしてほしかった。なんの説明も無かった。
・集合場所②からイベント会場の間の約５分間の道中に空き缶やペットボトルが捨ててあった。ゴミ拾いを兼ねたほ

うが良い。
・事前配布資料がわかりにくいので、読みやすくしてほしい。
・ハンノキとミドリシジミの解説を資料に書いてほしい。
・数年後に参加者に対して再度・見学ツアーを企画してほしい。

H26

身近に元の自然に戻そうとする活動があった事を知ることができました。知るためには案内を含むボランティアが必
要だと感じました。
普段通り過ぎた草花・虫類をあらためて見ることで環境における生物多様性の重要性を再認識できました。ガイドが
とてもわかりやすかったです！
自然環境の維持管理活動について深く広報してください（方法はむつかしいが）。ゴミの不法投棄が自然・動植物に
与える負荷等！ 無意識(?)にゴミを捨てる者が多すぎます！
スタッフの方々、大変なご苦労の結果が本日の行事開催によく表れています。説明を受けて大いに有意義でした。あ
りがとう。
催しの最後に、川島町の野菜を使った「豚汁」をふるまってほしい。
ウォーキングコースには、川島町の廣徳寺ほかのお寺や神社も入れて欲しい。
家族で楽しく参加させて頂きました。
楽しみました。

その他意見

草むしりの際、おじさんに「仕事だと思ってやれ」
と言われたのが残念でなりません。本来のコンセプ
トを見失っていないか再確認するべきかと思いまし
た。それ以外は楽しく貴重な時間でした。

網で実際に魚を釣ってみたい。面白かったです！！

投網体験の時間はもう少し少ない時間で良いと思う。
（子供があきてきた。）

自然再生地の各分野での屋外講座を開催していただ
くと、よりこの自然に興味が増すと同時に、今回参
加されなかった方も（特にシニア世代）参加される
ようになると思います。

投網の先生、昆虫の先生等、自然とよく接している
専門家の方のお話が聴けて子供の好奇心も刺激を受
けたようです。自然再生のテーマは日常生活から少
し縁遠いテーマでしたが、外来種の侵しょく等、す
ぐ身近なものである事を感じました。もともとあっ
た自然を守るために努力していらっしゃる方がおら
れる事もはじめて知る事もでき、良かったです。大
変有意義な一日でした。

ホンダ飛行場も有りますので、色々なイベントが企
画されますと、参加者も増え更に楽しめるかと思い
ます。

もう少しイベントの内容を増やしてもらいたい。
（何も無い時間が有ったので）

ヘビを観察したいです。

色々なお話が聞けて勉強になりました。

先生方も熱心で大変勉強になりました

１．秋イベント実施状況
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２．川島町農業商工祭への出展状況



・11/23に川島町役場・平成の森公園周辺で開催される「第38回川島町農業商工祭」に出展しました。

【出展内容】
・生き物展示（荒木委員提供）
・パンフレット類・2/12のチラシ配布（約１００枚）、パネル展示 等

２．川島町農業商工祭への出展状況
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○展示場所（強風のため骨組みのみ） ○生き物展示の様子

○荒川の生き物の説明 ○周辺の様子
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３．HPの更新



課題と変更方針

【課題】

○協議会委員のHP勉強会参加者による情報発信ができるように勉強会を開催し、HPを立ち上げ、更新ができるように講

習会を実施してきましたが、協議会委員がHPを更新できる体制を実現できていません。

前回承認いただいた変更方針

【変更方法】

①方法

「情報発信メンバーを選任し、予め定めた条件に基づき、事前承認無しに情報発信する方法に変更します。

②情報発信のメンバー等

操作方法になれた方をメンバーとして選任し、Facebookを用いて情報発信します。

③情報発信の条件

・個人が特定できる情報を発信しない。

・重要な生物の場所が特定できる情報を発信しない。重要な生物の情報かどうか判断が難しい場合は、事務局で予め内容

を確認します。具体的には「特定の友達」への公開として、事務局をとおして、生態系モニタリング委員に内容を確認

していただき、確認後に公開します。

・イベント参加の申し込み受付は行いません。ただし、受付の開始時期や応募先の紹介を行います。

・「いいね」を受け付けます。

・上記の条件を踏まえ、荒川太郎右衛門自然再生協議会の主旨や活動を周知し、協議会への参加につながる情報発信は、

選任したメンバーの判断に基づき実施します。

・アカウントとパスワードは、情報発信メンバーのみが、情報もれがないよう管理します。
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変更結果

●facebookのユーザー名等の登録に必要な情報は以下のとおりとなっています。

ユーザー名（メールアドレス）：arakawa.tarouemon.sizen@gmail.com

パスワード ：管理者が独自に管理します。

誕生日 ：2002.12.11

性別 ：男性

携帯電話 ：未登録


